

Primera Declaración para

El trabajo en red de los museos de Aysén

En el taller *Museos sin Tranqueras*, realizado en el marco de los Laboratorios Transversales (Coyhaique, invierno 2018), líderes de museos y del sector cultural de Aysén manifestamos nuestro compromiso de trabajo colaborativo para elevar la calidad de los museos de la región. Tales propuestas dieron luz a estos principios que orientarán la formación y consolidación de una Red de Museos en Aysén:

- Entender los *museos* como parte fundamental de nuestra comunidad y a la comunidad, como la esencia de todo lo que sucede en el *museo*.
- Reflexionar en cada recorrido sobre *nuestra* identidad cultural y territorio, relevando saberes y prácticas tradicionales, visibilizando el aporte de pobladores y cultores al patrimonio regional.
- Promover y participar activamente en instancias para el intercambio de saberes, capacitaciones y diversos tipos de actividades formativas sobre temas relacionados con nuestro trabajo.
- Facilitar e incentivar la *comunicación* y las acciones entre miembros de la red, compartiendo experiencias a nivel local y conectándonos con otras redes.
- Pensar nuestro *quehacer* de manera crítica y creativa, rescatando nuestras experiencias y comprometiéndonos a explorar maneras de trabajar que se ajusten a la realidad de cada *museo* y comunidad.
- Difundir la historia de los museos de Aysén reflejando las particularidades de cada localidad, dando prioridad a las voces de quienes habitan el territorio.
- Transformar nuestro trabajo en red, para ser verdaderos líderes de prácticas museológicas en Aysén, Chile y el mundo.
- Desarrollar una visión en red, grupal y regional de gestión, acompañada de propuestas técnicas que permitan una mejor toma de decisiones sobre nuestras prioridades, valores y prácticas como sector museal.